

Zeitschrift: L'Hôtâ
Herausgeber: Association de sauvegarde du patrimoine rural jurassien
Band: - (1996)

Artikel: Les croix du Jura
Autor: Imhoff, Gaston / Imhoff, André
Kapitel: Courchavon-Mormont
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1064680>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 05.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

COURCHAVON-MORMONT

Située dans un charmant vallon sur l'Allaine, cette localité forme une seule paroisse avec le village de Mormont, lequel fait également partie de la commune de Courchavon. En 1600, le territoire presque tout entier des villages de Courchavon et de Mormont était partagé en six corps de biens appelés «maix». Chacun de ces «maix» était affermé à une famille du village qui, chaque année, payait à l'évêque de Bâle une «cense» fixe et en jouissait à perpétuité.

Jusqu'en 1793, les deux villages étaient desservis par un vicaire de Porrentruy, et c'est à Cœuve que les habitants devaient aller à la messe.

Il y a cinq croix à Courchavon et également cinq à Mormont. La croix de l'Eglise, marquant le Jubilé de 1851 porte l'inscription: «C'est ainsi que Dieu a aimé le monde.» En 1958 s'est déroulée une mission dans le village, qui se rappelle au souvenir par le crucifix de la «Croix-sée».



Croix de la fontaine à Mormont.



Croix vis-à-vis de l'église à Courchavon.